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По словам председателя 
регионального парла-
мента Владимира Мя-

куша (фракция «Единая Россия»), 
ассамблея – это формат работы, 
который дает возможность обсу-
дить самые актуальные темы из 
жизни Челябинской области.

– Прежде всего речь идет о 
проектах, которые связаны с 
улучшением городской среды, 
работами по благоустройству 
парков, ремонтом домов культу-
ры и многого другого, – проком-
ментировал Владимир Мякуш. 

– Важно усилить парламентский 
контроль за реализацией при-
нимаемых законов. Это одна из 
актуальных на сегодня тем. Также 
мы установили жесткое правило: 
все предложения, поступающие 
от жителей области, становятся 
предметом обсуждения, в том 

числе и на ассамблее депутатов 
всех уровней.

Стоит отметить, что среди тем, 
которые обсуждались на ассам-
блее, – предстоящая выборная 
кампания 2017 года. Как обратил 
внимание Владимир Мякуш, осе-
нью этого года на Южном Урале 
пройдут выборы в органы мест-
ного самоуправления. На выбо-
рах будет распределен 151 ман-
дат. «Единая Россия» планирует 
получить большинство. 

– Нам важно подобрать до-
стойных кандидатов, которые 
будут представлять нашу партию, 
и эффективно организовать из-
бирательную кампанию, – доба-
вил Владимир Мякуш. – Как и 
прежде, наши главные принци-
пы – конкурентность, открытость 
и легитимность. Для успешной 
избирательной кампании важна 

коллективная и продуктив-
ная работа всех структур 
партии и команды области.

Также на заседании ас-
самблеи парламентарии 
обсудили ход реализации 
партийных проектов в 
регионе, порядок прохож-
дения законодательных 
инициатив, поддержанных 
фракцией «Единая Россия», 
и ход декларационной 
кампании депутатов всех 
уровней в Челябинской об-
ласти.

«Нам важНо обсуждать предложеНия жителей области»
Минувшая пятница, 28 апреля, для южноуральских 
парлаМентариев выдалась на редкость насыщенной. 
практически целый день в областноМ парлаМенте 
обсуждались саМые актуальные теМы для южного урала: 
совещание с руководителяМи советов депутатов, фракций, 
депутатских центров. ЗавершающиМ аккордоМ стала 
ассаМблея депутатов всех уровней власти.

Ирина Яббарова. Фото Юлии Боровиковой

деНь Нашей солидарНости

Торжества начались на Театраль-
ной площади. Уже в половине 
десятого утра здесь было не 

протолкнуться. Ровно в десять было 
официально объявлено о начале ми-
тинга. А уже через тридцать минут 
был дан старт традиционному празд-
ничному шествию. Ради колонн трудя-
щихся были перекрыты центральные 
улицы города: Тимирязева, Елькина, 
Воровского, проспект Ленина, Цвил-
линга. 

Со сцены на Театральной площади 
с Праздником Весны и Труда участ-
ников митинга поздравили председа-
тель Законодательного Собрания Че-
лябинской области Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия»), депутат 
Государственной Думы Владимир 
Бурматов (фракция «Единая Россия), 
председатель Федерации профсоюзов 
Челябинской области Николай Буяков. 

Николай Буяков, председатель Федерации профсоюзов 
Челябинской области: 

Первое мая – международный праздник солидарности трудящихся, который отмечается 
почти в 140 странах мира. В этот день люди объединяются под общими лозунгами за до-
стойную работу, зарплату, жизнь. И под этими лозунгами мы все едины, вне зависимости 

от своей профессии. Ведь достойные и безопасные условия труда должны быть и на про-
изводстве, и в офисах. Каждый труд важен и ценен, а значит, и оплачиваться тоже должен 
достойно.

ольга МухоМетьярова, депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области (фракция «Справедливая 
Россия»):

Первое мая – праздник, который напоминает нам о том, что граждане Российской Феде-
рации – единый народ, независимо от национальности, вероисповедания, политических 
предпочтений. Мы все граждане одной страны, и наша солидарность – это основопо-

лагающая сущность, которая позволяет нам сохранить целостность нашего государства и 
выстоять при трудностях.

владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»):

Во все времена Первомай объединял трудящихся. Это был, 
есть и будет праздник трудовых династий, трудовых тради-
ций. 

Сегодня депутаты Законодательного Собрания бок о бок с 
профсоюзами вышли на праздничное мероприятие, потому что 
у нас единые цели. Каждый из нас заинтересован в том, чтобы 
жизнь в Российской Федерации, на Южном Урале была счастли-
вой, обеспеченной, чтобы человек труда имел большие возмож-
ности и был уважаем в обществе. Для нас важно, чтобы у страны 
было достойное будущее. 

От имени депутатов Законодательного Собрания Челя-
бинской области поздравляю всех жителей Южного Урала с 
этим прекрасным весенним праздником.

Приветствуя участников совещания, председа-
тель областного парламента Владимир Мя-
куш (фракция «Единая Россия») поблагодарил 

руководителей представительных органов власти за 
интерес к подобному формату работы и заверил, что он 
будет совершенствоваться и далее.

На совещании обсуждались вопросы, связанные с фор-
мированием местных бюджетов, Дорожного фонда Че-
лябинской области, административно-территориального 
устройства региона и реализации полномочий органов 
местного самоуправления в этой сфере.

Владимир Мякуш особо обратил внимание пред-
седателей советов депутатов на важность организации 
контроля за реализацией наказов избирателей, кото-
рые были собраны в ходе избирательной кампании 
депутатов Государственной Думы. В общей сложности 
на их реализацию было выделено шесть миллиардов 
рублей. Не менее важно, по мнению председателя об-
ластного парламента, организовать информационное 
сопровождение подобной работы. Отдельное внимание 
Владимир Мякуш уделил необходимости эффективного 
контроля за исполнением партийных проектов.

ЭффективНая практика
в конце прошлой недели в областноМ 
парлаМенте состоялось совещание с 
председателяМи представительных органов 
Местного саМоуправления городских округов и 
Муниципальных районов. повестка Заседания 
включала пять вопросов. все они были вынесены 
на обсуждение по просьбе саМих председателей 
советов депутатов.

челябинск отМетил первоМай. 
Многотысячные колонны 
раЗных предприятий южного 
урала, студентов учебных 
Заведений, иЗвестные 
политики и предприниМатели 
прошли по главной площади 
города – всего около 16 тысяч 
человек, иЗ них более пяти 
тысяч составили колонну 
партии «единая россия». 
в этоМ году главный лоЗунг 
первоМая – «За достойную 
работу! За достойную 
Заработную плату! 
За достойную жиЗнь!».

По главным улицам города 
прошли колонны трудящихся

Горожан поздравили первые лица города и области

Участники ассамблеи обсудили 
актуальные  вопросы

Участие в ассамблее приняли 
депутаты из разных территорий 

области

Дорогие ветераны, труженики 
тыла, Дети войны!

Уважаемые южноуральцы!
Сердечно поздравляю вас с Днем Победы!

В этом празднике соединились память о подвиге на-
ших солдат, счастье обретения мирной жизни, го-
речь от утраты родных и близких. 

За победу над фашизмом пришлось заплатить высокую 
цену. И жители нашей области, пусть и находились далеко 
от линии фронта, сполна хлебнули бед военного лихолетья. 
Почти из каждой семьи ушел на фронт сын, брат или отец. 
Светлая память нашим землякам, которые не вернулись 
из боя, пропали без вести, умерли от ран! Их имена навеки 
останутся с нами, в строю «Бессмертного полка».

Низкий поклон всем причастным к Великой Победе: кто 
сутками простаивал у станков под открытым небом, собирал 
урожай, выпекал хлеб, лечил раненых в госпиталях.

Пусть горит Вечный огонь в память о тех, кому не сужде-
но было встретить победный май, о тех, чьи сердца остано-
вились уже в мирное время. 

Дорогие ветераны! Желаю вам здоровья, душевного 
тепла, внимания и заботы близких. Пусть ваша жизнь 
будет наполнена радостью за успехи внуков и прав-
нуков. А всем южноуральцам хочу пожелать счастья, 
добра и мира!

В.В. МЯКУШ,
председатель Законодательного  

Собрания Челябинской области
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Проблематика этого вопроса 
обсуждалась на днях в ходе 
рабочего совещания, кото-

рое проводил первый заместитель 
председателя Законодательного Со-
брания Юрий Карликанов. Участие в 
обсуждении принимали парламента-
рии, представители органов исполни-
тельной власти, руководители муни-
ципалитетов, застройщики.

Дело в том, что в настоящее вре-
мя статьей 39.8 Земельного кодекса 
Российской Федерации определено, 
что если застройщик не завершил 
в обозначенный срок возведение 
жилого дома или другого объекта 
незавершенного строительства, до-
говор аренды земли продлевается 
однократно на срок до трех лет. По 
истечении указанного срока земель-
ный участок у застройщика может 
быть изъят муниципальным образо-

ванием, с последующей продажей на 
публичных торгах по решению суда. 
Однако южноуральские законодатели 
уверены, что в сложившихся эконо-
мических условиях это может приве-
сти к значительным экономическим 
потерям застройщика, а в ряде слу-
чаев – к их банкротству, к затягива-
нию сроков строительства объектов 
и увеличению количества обманутых 
дольщиков и, как следствие, к соци-
альной напряженности. 

– В условиях финансово-эконо-
мического кризиса застройщики 
стали наиболее уязвимы, – заметил 
Юрий Карликанов, открывая рабочее 
совещание. – Им сложнее получить 
выгодные кредиты на строительство, 
снижен спрос на ипотечное кредито-
вание, поскольку ставки по ипотеке, 
несмотря на некоторое их снижение в 
последнее время, все же неподъем-

ны для подавляющего большинства 
граждан. А значит, что потребитель-
ский спрос на строящееся жилье не 
растет. Таким образом, застройщик 
оказывается в крайне сложных усло-
виях: он просто не может достроить 
начатый объект.

Ситуацию, по мнению федерально-
го парламентария Андрея Барышева, 
может изменить инициированный им 
законопроект. 

– Инициатива заключается в том, 
чтобы отдать право принятия решения 
об установлении срока аренды земель-
ного участка для завершения строи-
тельства недостроенных объектов са-
мим регионам, – прокомментировал 
Андрей Барышев. – На мой взгляд, это 
было бы справедливее и позволило бы 
сгладить многие негативные послед-
ствия. Ведь Россия – страна большая, 
все регионы разные. Существенные 
отличия есть даже в климатических 
условиях, а ведь они также влияют на 
объемы и сроки строительства. И это 
надо учитывать. Только сами субъекты 
Российской Федерации могут прини-
мать взвешенные решения относи-
тельно того или иного застройщика.

Стоит отметить, что законодатель-
ная инициатива Андрея Барышева 
была направлена практически во все 
муниципальные образования Челя-
бинской области. Проект закона уже 
поддержали власти Челябинска, Ко-
пейска, Миасса, Магнитогорска.

Свое мнение озвучили и экспер-
ты в строительной отрасли, которые 
также заметили, что действующее 
федеральное законодательство не от-
ражает всего многообразия условий 
для строительства в субъектах Рос-
сийской Федерации, а также влияет 
на качество объектов строительства, 

когда для того, чтобы успеть возвести 
жилой дом в срок, многие вынуждены 
начинать строительство объектов с на-
рушением норм законодательства.

По результатам совещания было 
принято решение собрать статистиче-
ские данные о сроках строительства 
объектов в муниципалитетах региона, 
о количестве заключенных договоров 
аренды, имеющуюся судебную прак-
тику и передать разработчику проекта 
закона для обсуждения на заседании 
профильного комитета Государствен-
ной Думы.

Ирина Яббарова

срок договора аренды ЗеМельных участков, на которых ведется 
строительство неЗавершенного жилья, субъекты российской 
федерации должны устанавливать саМостоятельно. в этоМ уверен 
депутат государственной дуМы от челябинской области андрей 
барышев (фракция «единая россия»). с такиМ МнениеМ согласен 
и первый ЗаМеститель председателя Законодательного собрания 
челябинской области юрий карликанов (фракция «единая россия»).

 Юрий карликаНов, первый 
заместитель председателя 

Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция 

«Единая Россия»):
Глубоко убежден, что лишь субъекты Россий-
ской Федерации могут сами решать, при каких 
условиях продлевать договор аренды земли, 

а при каких следует разорвать контрактные отно-
шения с тем или иным застройщиком. Такой подход 
намного целесообразней, поскольку дает возмож-
ность дифференцировано подходить к принятию 
решения относительно незавершенных объектов, 
в зависимости от экономической ситуации, 
сезонных условий строительства, инвестици-
онной активности застройщика.

андрей Барышев, депутат Государственной 
Думы (фракция «Единая Россия»):

Предложение передать в регионы право самостоятельно принимать 
решение об установлении срока аренды земельных участков для за-
стройщиков, на мой взгляд, справедливо. Неоднократно звучали мне-

ния о том, что условия для строительства сильно разнятся в зависимости от 
региона. 

В настоящее время проект закона уже внесен на обсуждение в Государ-
ственную Думу, сейчас у нас есть время добавить в него поступающие по-
правки. Далее он будет рассмотрен на профильном комитете и на заседании 
фракции. Затем отзыв на него должно представить федеральное правитель-
ство. И лишь после этого он будет вынесен на рассмотрение в первом чтении.

Добавлю, что в ходе работы над проектом закона мне поступали положи-
тельные отзывы от других депутатов Государственной Думы из разных 
регионов страны. Каждый из них обращал внимание, что законода-
тельная инициатива очень своевременна.

Тамара Чулокова одна воспи-
тывает четверых мальчиков и 
двух девочек. Ребята, кто по-

старше, помогают матери по хозяй-
ству. Вот только стирать ручной ма-
шинкой приходится ей практически 
день – через день. 

– Обязательно нужно вам помочь, 
– внимательно выслушав, ответил 

Владимир Мякуш и пообещал, что 
4 мая от областных депутатов фрак-
ции «Единая Россия», работающих 

в Чебаркульском избирательном 
округе, стиральная машина будет 
приобретена и установлена. 

Следующим в приемную обратился 
житель села Еткуль Сергей Заварухин, 
тренер команды по пауэрлифтингу 
среди инвалидов с ПОДА. В сельском 
обществе инвалидов работает спор-
тивная секция, где, помимо шашек и 
плавания, развивают силовые виды 
спорта. Местные спортсмены участву-
ют в областных и всероссийских сорев-

нованиях. Однако в спортзале, где они 
тренируются, не хватает оборудования. 
А именно многофункционального тре-
нажера – силовой рамы, снижающей 
до минимума риск получения травмы. 
И в этом случае вопрос решен положи-
тельно. В ближайшее время у еткуль-
цев появится нужный тренажер. 

А в селе Коелга Еткульского района 
к началу очередного хоккейного сезо-
на будет установлен хоккейный корт 
с пластиковыми бортами, взамен де-
ревянного, построенного еще в 90-е. 
В нем, по словам тренера команды 
местной ДЮСШ Сергея Томма, уже 

нельзя тренироваться. Строитель-
ство нового корта пройдет в рамках 
проекта партии «Единая Россия» на 
условиях софинансирования. Кроме 
того, вместе с современной коробкой 
юные хоккеисты получат и 16 ком-
плектов формы. 

В свою очередь общественный 
активист Ирина Труш обратилась с 
вопросом озеленения парка Победы 
в Копейске. В этом году в рамках 
партийного проекта «Парки малых го-
родов» на его благоустройство будет 
выделено 1,5 миллиона рублей. Вла-
димир Мякуш проведет совещание с 

главой города Копейска Владимиром 
Можиным с привлечением специали-
стов по благоустройству и жителей 
Копейска, чтобы обсудить, на что бу-
дут потрачены эти средства. 

Все граждане, пришедшие в об-
щественную приемную в этот день, 
27 апреля, помимо положительных 
решений получили от спикера об-
ластного парламента подарок – зла-
тоустовскую гравюру с символикой 
Законодательного Собрания Челябин-
ской области, в честь Дня российского 
парламентаризма.

Александр Патритеев

«нас в сеМье – сеМеро: шестеро детей и я», - расскаЗывает жительница 
деревни болотово чебаркульского района таМара чулокова. женщина 
в первую очередь дуМает о детях, МладшеМу иЗ которых в Мае 
исполнится два года. и, конечно, беЗ стиральной Машины-автоМата 
как беЗ рук. с просьбой поМочь в ее приобретении Многодетная Мать 
обратилась в региональную общественную приеМную партии 
«единая россия», приеМ в которой провел председатель 
Законодательного собрания владиМир Мякуш. 

владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

27 апреля – знаменательный день, День российского парламентаризма. 
Между тем депутаты Законодательного Собрания отмечают этот праздник 
ударным трудом, в том числе и осуществляя прием избирателей в депу-

татских центрах. Сегодня в главную региональную приемную партии «Единая 
Россия» обратились граждане как с житейскими проблемам, так и вопро-
сами общественного характера. Праздничный прием отмечен результа-
тивными решениями, которые приняты по всем обращениям...

«я обраЩаЮсь к вам За помоЩьЮ…»

Председатель Законодательного Собрания Владимир Мякуш провел прием 
граждан, приуроченный ко Дню российского парламентаризма

Юрий карликаНов: решеНие о сроке ареНды Земли 
должНы приНимать региоНы

Депутаты пытаются решить проблему 
челябинских долгостроев



№ 14 (455) • 3 мая 2017 года 3ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской областиновости

Отвечая на них на очеред-
ном заседании комитета по 
строительной политике и 

жилищно-коммунальному хозяйству, 
генеральный директор СНОФ «Ре-
гиональный оператор капитального 
ремонта общего имущества в много-
квартирных домах Челябинской обла-
сти» Вадим Борисов рассказал, что на 
сегодняшний день собираемость взно-
сов за капремонты на Южном Урале 
уже достигла среднего уровня за 2016 
год и продолжает расти. А страхи по 
поводу недостаточного сбора взносов 
за первый квартал текущего года были 
безосновательны, поскольку в начале 
года традиционно уровень собираемо-
сти крайне низкий. Но сейчас ситуация 
изменилась в лучшую сторону. 

Если говорить о цифрах, то уровень 
собираемости взносов за капремонты 
по итогам первого квартала составил 
70,4 процента.

– Из начисленных за первый квар-
тал 2017 года обязательных платежей 
за капитальный ремонт в размере 
1027,8 миллиона рублей собственни-
ками помещений было оплачено 723,4 
миллиона, – прокомментировал Ва-
дим Борисов. – Что касается процен-
тов, начисленных за пользование де-
нежными средствами, находящимися 

на счете регионального оператора, то 
их сумма составляет 28,2 миллиона 
рублей. Объем финансирования капи-
тального ремонта общего имущества в 
многоквартирных домах Челябинской 
области в первом квартале текущего 
года за счет средств собственников со-
ставил 539,3 миллиона рублей. 71,7 
миллиона было перечислено с обще-
го счета регионального оператора на 
специальные счета, которые были 
открыты собственниками жилых по-
мещений.

Кстати, о специальных счетах. В на-
чале этого года количество желающих 

перейти на формирование фонда ка-
питального ремонта на специальном 
счете заметно сократилось. Так, если 
на начало прошлого года в адрес ре-
гионального оператора поступило 250 
протоколов общих собраний собствен-
ников помещений об открытии спец-
счета, то на 1 января 2017 года таких 
протоколов регоператору поступило 
всего 85.

На 1 января текущего года лишь 
восемь процентов жилых домов от 
общего жилого фонда области форми-
руют фонд капитального ремонта на 
специальных счетах.

Миллиардные работы
Что касается работ, проводимых 

региональным оператором, на се-
годняшний момент уже выполнено 
проектно-сметной документации для 
проведения капремонтов на общую 
сумму 4 миллиарда 666 миллионов 
рублей.

Большая работа планируется в этом 
году по замене лифтового оборудова-
ния. Конкурсы на разработку проектно-
сметной документации по данному 
направлению были объявлены еще в 
феврале. Изначально планировалось 
отремонтировать 1014 лифтов. Одна-

ко в краткосрочный план планируется 
внести изменения, в соответствии с 
которыми дополнительно будет вклю-
чен еще 361 лифт. Таким образом, в 
этом году планируется отремонтиро-
вать 1375 лифтов. Для справки: замена 
одного лифта стоит прядка 1 миллиона 
880 тысяч рублей. Это значит, что об-
щая сумма ремонтных работ составит 
почти 2,5 миллиарда рублей.

– К сожалению, Челябинская об-
ласть на сегодняшний день входит в 
15 отстающих регионов по количеству 
лифтов, которые выработали свой срок, 

– заметил гендиректор регионального 
оператора. 

Необходимость проведения работ 
по замене лифтов отметил и предсе-
датель комитета по строительной по-
литике и жилищно-коммунальному 
хозяйству Владимир Ушаков. Он обра-
тил внимание, что в последнее время 
нередки несчастные случаи, которые 
происходят из-за устаревшего лифто-
вого оборудования.

Не обошли вниманием парламен-
тарии тему незавершенных в прошлом 
году объектов. Здесь Вадим Борисов 
добавил, что на 2017 год перешли 760 
видов ремонтных работ, которые были 
не завершены в прошлый период. Их 

общая сумма составляет 809 миллио-
нов рублей.

За первый квартал 2017 года часть 
работ выполнена и принята. За про-
веденные капитальные ремонты под-
рядным организациям было оплачено 
149 миллионов рублей. 

– Эти работы можно разбить на 
две части, – пояснил Вадим Борисов. 

– Это всепогодные работы, которые 
не останавливались, и работы, ко-
торые были заморожены в связи с 
наступлением отрицательных темпе-
ратур. В основном это касается ре-
монтных работ систем отопления и 
некоторых работ по фасадам домов. 
Однако на этой неделе мы начинаем 
оформлять акты допуска подрядным 
организациям и размораживаем ра-
боты. Все погодозависимые ремонт-
ные работы планируем выполнить до 
1 августа 2017 года, а обычные – до 
1 июля.

стоит отМетить, что проведение 
капитальных реМонтов 
в челябинской области 
находится на особоМ контроле 
депутатов Законодательного 
собрания. парлаМентарии 
регулярно Заслушивают отчеты 
о ходе капреМонтов, выеЗжают 
на объекты. и сниМать 
с повестки дня эту теМу 
не планируют. а потоМу 
к руководителю регионального 
оператора традиционно Много 
вопросов.

За первый квартал 2017 
года в адрес 
регионального оператора 
поступило 85 протоколов 
собраний собственников 
многоквартирных домов 
о смене способа 
формирования фонда 
капитального ремонта 
с общего счета 
регоператора на 
специальный счет. Эти 
решения вступят в силу 
в первом квартале 2018 
года.

По состоянию на 1 аПреля 2017 гоДа 
собственники Помещений из 19 745 

многоквартирных Домов, 
включенных в региональную 

Программу каПитального ремонта, 
накаПливают среДства на 

каПитальный ремонт:
На обЩем счете 
региоНальНого оператора 

– в 17 689 
мНогоквартирНых домах 
(89,1%);
На специальНых счетах 
региоНальНого оператора 

– в 441 мНогоквартирНом 
доме (2,2%);
На специальНых счетах 
управляЮЩих компаНий, 
тсж, жилиЩНых 
кооперативов 

–в 1 321 
мНогоквартирНом доме 
(7,2 %).

ü

ü

Как заметил председатель За-
конодательного Собрания Че-
лябинской области Владимир 

Мякуш (фракция «Единая Россия»), 
главная цель соглашения – совер-
шенствование нормативной право-
вой базы региона в сфере социально-
экономического развития Южного 
Урала с учетом интересов жителей 
области.

– Соглашение о сотрудничестве 
позволит нам организовать кон-
структивный диалог с гражданским 
обществом, – прокомментировал 
Владимир Мякуш. – На протяжении 
многих лет мы активно сотруднича-
ем с Общественной палатой, стараясь 
привлекать жителей области к об-
суждению нашей законотворческой 
работы, законодательных инициатив, 
с которыми мы выходим в том числе 
и на федеральный уровень. Члены 
Общественной палаты области не-

редко выступают общественными 
экспертами в обсуждении различных 
законопроектов.

О том, что соглашение о сотруд-
ничестве дает возможность форма-
лизовать уже сложившиеся деловые 
отношения, заявил председатель 
Общественной палаты Челябинской 
области Олег Дубровин.

– Члены Общественной палаты 
участвуют практически во всех ме-
роприятиях Законодательного Со-
брания, – добавил Олег Дубровин. 

– Принимают участие в обсуждении 
законопроектов. Большое внимание 
уделяем обсуждению самых насущ-
ных на сегодняшний день проблем, 
которые волнуют каждого жителя 
региона: экологии, инвестклимата, 
социальной тематики, вопросам ЖКХ 
и многих других. А подписанное со-
глашение позволит вывести наше со-
трудничество на новый уровень.

в Минувшую среду, 26 апреля, в Здании областного парлаМента 
состоялась торжественная цереМония подписания соглашения 
о сотрудничестве Между ЗаконодательныМ собраниеМ 
и общественной палатой челябинской области. в раМках 
подписанного докуМента будет осуществляться обМен 
инфорМационныМи и аналитическиМи МатериалаМи, проводиться 
общественная экспертиЗа проектов Законов и постановлений.

владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»):

Подписанное соглашение будет способствовать усиле-
нию диалога Законодательного Собрания с гражданским 
обществом. Через Общественную палату мы стараем-

ся привлекать к нашей законотворческой работе жителей 
Южного Урала. Соглашение о сотрудничестве даст возмож-
ность Общественной палате Челябинской области обсуждать 
предлагаемые проекты законов и постановлений в нулевой 
стадии, высказывать свое видение, предлагать свои 
поправки. Для конструктивной работы будет создан 
общественный экспертный совет. 

олег ДуБровиН, председатель 
Общественной палаты Челябинской 
области:

Мы и раньше участвовали в обсуждении проектов 
законов, высказывали свое мнение относительно 
тех или иных нормативных актов, рассматривае-

мых депутатами Законодательного Собрания. У нас сло-
жились очень конструктивные взаимоотношения с за-
конодательной властью области. Через нашу площадку 
формируются предложения, которые далее нередко 
преображаются в законодательные инициативы 
депутатов. Но сейчас такой диалог, на мой взгляд, 
станет более эффективным.

владимир мякуш: «Нам важеН коНструктивНый 
диалог с граждаНским обЩеством»

Торжественная церемония подписания соглашения о сотрудничестве между 
Законодательным Собранием и Общественной палатой Челябинской области

капремоНт На парламеНтском коНтроле

Ирина Яббарова

Фо
то

 Н
аи

ля
 Ф

АТ
ТА

ХО
ВА

Проведение капитальных ремонтов в Челябинской 
области находится на особом контроле депутатов 

Законодательного Собрания

ü
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Финансирование по обеим 
государственным програм-
мам в прошлом году соста-

вило порядка 200 миллионов рублей, 
включая 27 миллионов за счет феде-
рального финансирования. Все рабо-
ты, запланированные в рамках этого 
финансирования, были завершены.

 – С этого года в государствен-
ные программы были внесены до-
полнения, – прокомментировал за-
меститель министра строительства и 
инфраструктуры области. – Измене-
ния предусматривают, что финанси-
роваться будут объекты газификации 
только в тех муниципальных образо-
ваниях, которые предоставили пол-
ную информацию об оформлении в 
муниципальную собственность сетей, 
построенных за последние годы. Му-
ниципалитеты должны иметь четкую 
«дорожную карту», в которой преду-
смотрены ресурсы на оформление и 
постановку на государственный учет 
газовых сетей с последующей переда-
чей их в эксплуатацию газораспреде-
лительной организации. Кроме того, 
установлено еще одно обязательное 
условие – наличие средств в местном 
бюджете на подготовку документов 
для регистрации права муниципаль-
ной собственности в отношении вновь 
строящихся сетей газоснабжения. Тре-
бования, установленные для муни-
ципальных образований, позволят 
повысить эффективность использо-
вания бюджетных средств, упорядо-
чить выполнение муниципальными 
образованиями требований градо-
строительного законодательства и 
обеспечить своевременную поста-
новку объектов газового хозяйства на 
государственный учет, что является 
одним из ключевых условий обеспе-
чения безопасной эксплуатации объ-
ектов газораспределительных систем.

Общий объем финансирования на 
этот год в пределах двух программ 
составляет 269 миллионов рублей. 
При этом 250 миллионов – средства 
областного бюджета и 19,2 миллио-
на рублей – средства федеральной 
казны.

Как добавил Иван Белавкин, на 
эти средства планируется построить 
27 объектов газификации, около 100 
километров газопроводов и газовых 
сетей, благодаря чему удастся гази-
фицировать порядка четырех тысяч 
квартир (домов).

Также представитель областного 
минстроя заметил, что газификация 
Южного Урала осуществляется на осно-
ве генеральной схемы газоснабжения 
и газификации Челябинской области, 
которая была принята еще в 2008 году. 
Рассчитана она до 2020 года.

Схема газоснабжения разраба-
тывалась на основании программы социально-экономического развития 

Челябинской области, топливно-
энергетического баланса, схем терри-
ториального планирования и прогно-
за потребления газа. Она учитывает 
все источники газоснабжения, маги-
стральные сети, газораспределитель-
ные станции.

– Схема предусматривала строи-
тельство около двух с половиной ты-
сяч километров межпоселковых ма-
гистральных газопроводов, – обратил 
внимание Иван Белавкин. – При этом 
планировалось увеличение количе-
ства газифицированных населенных 
пунктов с 380 в 2008 году до 500 к 
2020 году. Объем газопотребления 
предполагалось увеличить с 16 мил-
лиардов кубометров в 2008 году до 20 
миллиардов кубометров к 2020 году.

Что касается уровня газифика-
ции, то в 2008 году он составлял 70,4 
процента. В результате реализации 
схемы газоснабжения уровень гази-

фикации планировалось довести до 
80 процентов.

Однако на сегодняшний день гене-
ральная схема газификации реализо-
вана только на 25 процентов.

– Сейчас разрабатывается новая 
программа газификации Челябин-
ской области. Как только она будет 
подписана, думаю, можно будет вер-
нуться к вопросу актуализации схе-
мы газоснабжения, – уверен Иван 
Белавкин.

Особое внимание областные 
парламентарии уделили объектам 
незавершенного строительства. На 
начало текущего года в списке неза-
вершенных числился 41 объект. Цена 
вопроса – 735 миллионов рублей. 
Депутаты рекомендовали регио-
нальному минстрою при формиро-
вании перечня объектов газифика-
ции, финансируемых из областного 
бюджета, предварительно оценивать 
целесообразность включения в него 

в первоочередном порядке объектов 
незавершенного строительства, про-
шедших инвентаризацию.

Также минстрою было рекомендо-
вано провести мониторинг выполне-
ния муниципальными образованиями 
мероприятий по актуализации схем га-
зоснабженияи и проведению инвента-
ризации объектов газового хозяйства.

Председатель комитета по 
строительной политике и жилищно-
коммунальному хозяйству Владимир 
Ушаков (фракция «Единая Россия») 
добавил, что вопрос газификации 
области крайне важный, он связан 
с системой жизнеобеспечения. По-
этому депутаты комитета рекомен-
довали коллегам взять на контроль 
проведение органами местного са-
моуправления работы по постановке 
на государственный учет вновь по-
строенных и бесхозных газовых сетей 
на территориях своих избирательных 
округов.

в настоящее вреМя строительство сетей гаЗификации в челябинской 
области осуществляется по двуМ государственныМ програММаМ: 
«обеспечение доступныМ и коМфортныМ жильеМ граждан 
российской федерации в челябинской области на 2014 –2020 годы» 
и «раЗвитие сельского хоЗяйства в челябинской области на 2017 – 
2020 годы». об этоМ на апрельскоМ Заседании коМитета по 
строительной политике и жилищно-коММунальноМу хоЗяйству 
депутатаМ доложил ЗаМеститель Министра строительства и 
инфраструктуры региона иван белавкин.

субсидии областного 
бюджета, выделенные 
в прошлом году 
на газификацию 
населенных пунктов 
челябинской области, 
были полностью освоены.
денежные средства были 
направлены 
на строительство 
19 объектов 
газоснабжения в 
11 муниципальных 
образованиях, что 
позволило построить 
52,3 километра 
газопроводов и газовых 
сетей и подключить 
к сетевому 
газоснабжению 
1268 квартир (домов).

гаЗификации НужНа актуалиЗация

По словам Андрея Пшеницы-
на, львиная доля федеральных 
средств – 150,9 миллиона рублей 

– средства госкорпорации «Росатом». Де-
нежные средства направляются на реа-
лизацию специальных экологических про-
грамм. 1,6 миллиона рублей – финанси-
рование из резервного фонда Российской 
Федерации, которое планируется потра-
тить на частичное покрытие расходов 
по ликвидации последствий паводка в 
2013 году.

Как добавил председатель Законода-
тельного Собрания Челябинской области, 
руководитель комитета по бюджету и на-
логам Владимир Мякуш (фракция «Еди-
ная Россия»), за счет перераспределения 
средств предусмотрены дополнительные 
расходы. 

– Увеличен фонд сбалансированности 

местных бюджетов на один миллиард 
рублей, – прокомментировал Владимир 
Мякуш. – Также очень важно отметить, 
что на 260 миллионов рублей увеличен 
дорожный фонд региона. Еще 7,6 мил-
лиона рублей планируется направить на 
организацию временных рабочих мест 
в моногородах Южного Урала, в кото-
рых существует напряженная ситуация 
на рынке труда. И 7 миллионов рублей 
будет потрачено на реализацию допол-
нительных мероприятий в рамках Года 
экологии.

С учетом предложенных изменений 
параметры областного бюджета состави-
ли по доходам 126 миллиардов 816,9 
миллиона рублей, по расходам – 136 
миллиардов 817,4 миллиона рублей. Де-
фицит остался без изменений – 10,5 мил-
лиарда рублей.

дорожНый фоНд пополНился
доходы и расходы областного бюджета увеличены на 157,6 Миллиона рублей 
За счет беЗвоЗМеЗдных федеральных поступлений. об этоМ на апрельскоМ 
Заседании Законодательного собрания челябинской области депутатаМ 
доложил Министр финансов региона андрей пшеницын. в свяЗи с этиМ 
депутатаМ необходиМо было внести иЗМенения в Закон «об областноМ 
бюджете За 2017 год и на плановый период 2018 и 2019 годов».

Ирина Яббарова

Газификация региона осуществляется по двум 
госпрограммам

Так, доходы регионального 
отделения Фонда социаль-
ного страхования в 2016 

году составили 13 миллиардов 965 
миллионов рублей. Что касается 
расходов, то здесь сумма несколь-
ко выше – 14 миллиардов 180,7 
миллиона рублей. Как обратил вни-
мание заместитель управляющего 
региональным отделением ФСС 
Владимир Поздняков, обязатель-
ства по пособиям и выплатам за 
прошлый год были выполнены в 
полном объеме.

Однако парламентарии обрати-
ли внимание на крайне низкий уро-
вень обеспеченности средствами 

реабилитации инвалидов региона 
и санаторно-курортными путевка-
ми – отдельных категорий граждан. 
Особенно удручающе Челябинская 
область выглядит на фоне феде-
ральных показателей.

– В среднем по России обеспе-
ченность средствами реабилитации 
инвалидов примерно на уровне 90 
процентов, – отметил председатель 
областного парламента Владимир 
Мякуш (фракция «Единая Россия»). 

– А по Челябинской области этот 
показатель составляет всего 30 про-
центов. Не радуют показатели и по 
выделению путевок на санаторно-
курортное лечение отдельным ка-

тегориям граждан. По стране этот 
показатель составляет примерно 
70 процентов, а в Челябинской об-
ласти – порядка 20 процентов. По-
этому принято решение обратиться 
в федеральный Фонд социального 
страхования с просьбой о принятии 
соответствующих мер для решения 
этой проблемы.

Стоит отметить, что дополни-
тельная потребность Южного Ура-
ла по данному направлению на 
2017 год составляет 900 миллио-
нов рублей.

– Мы направим соответствующее 
обращение в адрес федерального 
ФСС, – добавил Владимир Мякуш.

ЮжНоуральские парламеНтарии обратились 
в федеральНый фсс
южноуральские Законодатели приняли решение обратиться в фонд социального страхования 
российской федерации с просьбой рассМотреть воЗМожность увеличения бюджетных ассигнований 
на обеспечение в полноМ объеМе потребности инвалидов в технических средствах реабилитации и 
отдельных категорий граждан путевкаМи на санаторно-курортное лечение. такое решение оЗвучил 
председатель Законодательного собрания челябинской области на апрельскоМ Заседании 
депутатского корпуса в ходе обсуждения доходов и расходов регионального отделения фсс За 
прошлый год.
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Александр Патритеев

молоДежная Политика

Награды победителям вручи-
ли заместитель председате-
ля Законодательного Собра-

ния Анатолий Брагин, председатель 
комитета по информационной по-
литике Марина Поддубная, депутаты 
Сергей Буяков и Анатолий Вершинин. 
Среди районов 1-е место в этом году 
заняла Молодежная палата Аргаяш-
ского района, к слову сказать, дебю-
тант конкурса..

держать руку на пульсе
Аргаяшская молодежная палата 

существует с 2008 года. В 2015 году 
сформирован новый состав. За все 
время, что проводится смотр-конкурс, 
аргаяшцы в нем не участвовали. Де-
бют оказался успешным.

– Что принципиально нового по-
явилось за последние годы в рабо-
те палаты? – спрашиваем у Ольги 
Шариной, председателя ОМП.

– Например, мы поняли, что один 
раз в квартал проводить заседание, 
к сожалению, недостаточно. Поэто-
му каждую неделю, в четверг, после 
рабочего дня собираемся для обсуж-
дения текущих вопросов. Нужно дер-
жать руку на пульсе.

– Удается? По территории рай-
он у вас достаточно большой… 

– Действительно, прежде моло-
дежная политика концентрировалась 
именно в районном центре: проводи-
лись мероприятия, обсуждался круг 
вопросов, но этот круг ограничивался 
Аргаяшем. Поэтому мы и решили соз-
дать молодежные советы — филиалы 
районной молодежной палаты во всех 
остальных поселениях. На сегодняш-
ний день создано уже восемь таких 
филиалов.

– Чем они будут заниматься?
– Советы будут координировать 

свою деятельность с нами, чтобы 
вместе реализовывать проекты. Кро-
ме того, молодежь того или иного 
поселения будет встречаться с его 
главой, поскольку многие актуаль-
ные вопросы можно решить на этом 
уровне. Тем не менее встречи с гла-
вой района мы продолжим прово-
дить регулярно.

«нашу работу видят 
и отМечают»

Среди городских округов 1-е место в 
смотре-конкурсе  заняла молодежная 
палата Снежинска, кстати, образовав-
шаяся одной из первых в Челябинской 
области – в декабре 2006 года. 

– Экопросвещение, помощь людям 
с ограниченными возможностями, 
поддержка детей, оставшихся без по-
печения родителей, для нас на сегод-

няшний день являются приоритетами 
в работе, – поясняет председа-
тель снежинской омП марина 
Первиненко. – Взаимодействуем 
практически со всеми объединения-
ми и структурами нашего города: с 
войсковой частью, женским советом, 
с организациями «Память сердца» 
и «Бумеранг добра», естественно, 
сотрудничаем с местной админи-
страцией. У нас город закрытый, тем 
приятнее, что нашу работу видят и 
отмечают.

Между прочим, Снежинск отметил-
ся и в конкурсе «Парламентские деба-
ты», заняв и здесь 1-е место. 

– Нам удалось выступить как в 
роли «парламента», так и в качестве 
«оппонентов», – рассказывает один 
из дебатеров команды владимир 
язовских. – В финале боролись про-
тив команды Аргаяша. Силы были 
практически равны – набрали одина-
ковое количество командных баллов. 
В итоге, после длительного совеща-
ния судей и подсчета индивидуальных 
спикерских баллов, с отрывом в 1 балл 

мы одержали верх. Павел Колташев, 
признанный лучшим спикером, вы-
рвал победу для Снежинска. 

– Дебаты воспитывают чув-
ство уважения к политическим 
оппонентам?

– Аргаяшская команда – достой-
ные соперники. Вообще ребята долгое 
время вкладывают силы в развитие 
парламентских дебатов в Челябинской 
области. Рады, что удалось поиграть и с 
двумя старейшими дебатными клуба-
ми региона – ЮУрГУ и Аграрным уни-

верситетом. Мне вдвойне приятно, что 
последний оказался среди призеров, 
поскольку это моя альма-матер.

Поощрительными грамотами от-
мечены общественные молодежные 
палаты при собрании депутатов Ко-
пейского и Магнитогорского городских 
округов, Красноармейского и Октябрь-
ского муниципальных районов. Про-
игравших здесь нет, ибо выигрывает в 
любом случае молодежный парламен-
таризм Южного Урала. 

летопись продолжается
Церемония награждения заверши-

лась. Впрочем, только для того, чтобы 
началось очередное заседание Обще-
ственной молодежной палаты Челя-
бинской области, приуроченное ко 
Дню молодого парламентария. 

Как велит традиция этого дня, ак-
тивисты заняли места депутатов в 
зале заседаний, чтобы подвести ито-
ги деятельности за прошедший год 
и выслушать послание председателя 
молодежного парламента. 

в преддверии дня российского 
парлаМентариЗМа 
в ЗаконодательноМ собрании 
чествовали победителей сМотра-
конкурса Молодежных 
парлаМентских форМирований 
челябинской области и конкурса 
«парлаМентские дебаты». 
сМотр-конкурс проводился 
в девятый раЗ, при этоМ год от 
года его география пополняется 
новыМи иМенаМи. растет 
и уровень участников, что 
говорит о вовлеченности 
Молодых граждан 
в общественно ЗначиМые 
вопросы нашего региона. 

 анатолий БрагиН, заместитель председателя Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»): 

Южный Урал имеет не только мощный индустриальный потенциал, он обладает и не менее значимым интеллек-
туальным потенциалом. Иногда о молодежи отзываются критически, однако этот смотр-конкурс показывает, что 
молодые люди у нас активные, целеустремленные, думающие о своей малой родине и России. Общественная 

молодежная палата Челябинской области уже доказала свою состоятельность и сегодня успешно справляется с по-
ставленной целью – развитием региональной молодежной политики с привлечением наиболее активных молодых 
граждан к парламентской деятельности.

 Марина ПоДДуБНая, председатель комитета Законодательного Собрания по 
информационной политике (фракция «Единая Россия»):

Конкурс «Парламентские дебаты» впервые проводился в год 20-летия Законодательного Собрания Челябинской 
области. Это актуальная и современная конкурсная форма. Здесь молодые люди, умеющие отстаивать свою точку 
зрения, могут встретиться на одной площадке и выявить сильнейшего. Конкурс было решено провести и в 

этом году. Считаю, что он вполне заслуживает того, чтобы стать традиционным и проводиться более широко. К про-
ведению конкурса необходимо привлечь и больше депутатов.

победители смотра-коНкурса
молодежНых парламеНтских формироваНий

муНиципальНых обраЗоваНий челябиНской области:
среди муНиципальНых райоНов:
1-е место – обЩествеННая молодежНая палата 
при собраНии депутатов аргаяшского райоНа; 
2-е место – обЩествеННая молодежНая палата 
при собраНии депутатов увельского райоНа; 
3-е место – обЩествеННая молодежНая палата 
при собраНии депутатов чебаркульского райоНа. 
среди городских округов: 
1-е место – молодежНая палата города сНежиНска.
2-е место – молодежНая палата города челябиНска 
при челябиНской городской думе; 
3-е место – молодежНый совет при собраНии депутатов 
ЮжНоуральского городского округа.

дипломами коНкурса НаграждеНы:
«лучший оратор» – павел колташев; 
«лучший аНалитик»  – виктория огий; 
«лучший судья» – алексей пахомов. 

победители молодежНого коНкурса «парламеНтские дебаты»:
1-е место – комаНда молодежНой палаты города сНежиНска; 
2-е место – комаНда обЩествеННой молодежНой палаты 
аргаяшского райоНа; 
3-е место – комаНда ЮжНо-уральского аграрНого 
уНиверситета, комаНда ЮжНо-уральского государствеННого 
уНиверситета.

день молодого 
парламентария 
отмечается в челябинской 
области ежегодно 
27 апреля. именно в этот 
день в 2006 году 
Законодательное 
собрание челябинской 
области утвердило 
положение 
о региональной 
общественной 
молодежной палате. 

молодые парламеНтарии идут…

Награды победителям  ежегодного смотра-конкурса вручили 
депутаты Законодательного Собрания Анатолий Брагин, 

Марина Поддубная, Сергей Буяков и Анатолий Вершинин

наша справка
День российского парламен-

таризма был учрежден 27 июня 
2012 года. в этот день (по старо-
му стилю) в 1906 году начала 
работу государственная Дума 
российской империи – первый 
в истории страны демократи-
ческий институт. 

Молодые парламентарии запускают в небо воздушные шары 

Количество и  уровень 
участников ежегодно растут

Кроме того, в ходе торжественно-
го рабочего заседания в состав были 
включены два новых члена с выдачей 
удостоверений. А также переизбран на 
новый срок представитель ОМП Челя-
бинской области в Молодежном пар-
ламенте при Госдуме Григорий Ваулин. 
Заседание завершило пополнение ле-
тописи молодежного парламентариз-
ма, начатой в 2010 году. После чего все 
вышли из здания Законодательного 
Собрания на Кировку, откуда запустили 
в небо воздушные шары. 
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Вели совместное совещание 
председатель Законодатель-
ного Собрания Владимир Мя-

куш и заместитель губернатора Челя-
бинской области Руслан Гаттаров при 
участии руководителей комитетов ЗСО, 
представителей депутатских фракций, 
региональных министерств. 

– Изучив опыт разработки стратегий 
в других регионах, мы вынесли для 
себя важный урок: там исполнитель-
ная власть разрабатывала и реализо-
вывала стратегию без участия зако-
нодательной власти, тогда как именно 

она дает оценку стратегии и принимает 
соответствующие постановления, - от-
метила первый заместитель министра 
экономического развития Наталья Лу-
гачева. – Опыт других регионов также 
позволил прийти к выводу, что стра-
тегию региона должны писать люди, 
которые живут и работают в регионе, 
лишь с возможным привлечением 
внешних экспертов.

2035 – это неслучайно
Действительно, срок реализации 

Стратегии Челябинской области соот-
ветствует сроку Стратегии социально-
экономического развития России, 

разработка которой ведется сейчас на 
федеральном уровне. На региональ-
ном уровне участниками стратегиче-
ского планирования являются губер-
натор, Законодательное Собрание, 
Контрольно-счетная палата, прави-
тельство, иные организации и учреж-
дения (если отдельными нормативно-
правовыми актами эти полномочия 
им делегируются). Возглавляет струк-
туру региональный стратегический 
комитет, по сути дела, коллективный 
центр ответственности за разработку 
Стратегии.

что уже сделано? 
Проведен анализ основных 

социально-экономических показате-
лей Челябинской области в сравне-
нии с 16 регионами РФ, схожими по 
структуре экономики. Это сравнение 
ляжет в основу аналитического блока 

Стратегии. Кроме того, в марте текуще-
го года региональным минэкономраз-
вития совместно с Фондом развития 
промышленности проведены стра-
тегические сессии, в рамках которых 
проанализированы технологические 
рынки будущего. Помимо этого, сфор-
мулированы базовые условия для раз-
вития высокотехнологичной экономи-
ки региона, запущено анкетирование 
бизнеса и населения.

что планируется?
В отраслевом разрезе Стратегии 

особое место займут коллегиальные 
рабочие группы, в состав которых 
войдут представители бизнеса, обще-
ственности, СМИ, исполнительной и 
законодательной власти. Так, эксперты 
от власти формируют механизмы и ин-
струменты, необходимые для реализа-
ции Стратегии, а также обеспечивают 

ее реализацию бюджетными средства-
ми. На плечи экспертов от власти и от 
науки ложатся научно обоснованные 
стратегические цели, приоритеты, ин-
дикаторы. Эксперты от бизнеса и от 
общественности формулируют задачи 
по наличию инфраструктуры – как 
инженерной, так и социальной, обе-
спечивают реализацию Стратегии ин-
вестиционными ресурсами.

дело – за депутатаМи 
Именно в состав отраслевых колле-

гиальных групп в качестве сопредседа-
телей войдут руководители комитетов 
Законодательного Собрания. В свою 
очередь наработки будут оперативно 
выноситься на обсуждение профиль-
ных комитетов ЗСО с обсуждением 
ключевых аспектов Стратегии на пло-
щадках областного парламента. Кроме 
того, важным фактором является бли-
зость депутатов к населению. Обратная 
связь позволит держать руку на пульсе 
общественного мнения.

В завершение совещания парла-
ментарии и представители правитель-
ства сошлись во мнении, что Страте-
гию-2020 не стоит сбрасывать со сче-
тов, необходимо для начала подвести 
итоги ее реализации на том уровне, 
который достигнут, опираясь на него, 
как на фундамент, при работе над Стра-
тегией-2035.

Александр Патритеев

в Марте, выступая с ежегодныМ 
отчетоМ перед ЗаконодательныМ 
собраниеМ, губернатор борис 
дубровский оЗвучил 
предложение о начале работы 
над стратегией социально-
эконоМического раЗвития 
челябинской области до 2035 
года. соМнений не выЗывало, 
что особая роль Здесь будет 
отведена Законодательной 
власти, являющейся одниМ
иЗ субъектов стратегического 
планирования в регионе. 
накануне представители 
парлаМента и правительства 
области обсудили вопросы 
совМестной деятельности 
по раЗработке докуМента, 
который определит будущее 
южного урала.

владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

Конечно, разработка Стратегии невозможна без участия депутатов Законо-
дательного Собрания. Поэтому совместно с правительством будут созданы 
отраслевые рабочие группы, в рамках которых будут обсуждаться пред-

ложения бизнес-сообщества, жителей области. Это объединит усилия законода-
тельной и исполнительной ветвей власти. Безусловно, важно подготовить депу-
татские предложения, которые станут составной частью проекта. Но самая 
главная наша задача как депутатов – вовлечь в этот процесс как можно 
больше южноуральцев, чтобы Стратегия носила народный характер...

руслан гаттаров, заместитель губернатора 
Челябинской области:

Стратегия развития Челябинской области 
до 2035 года, согласно задаче, поставлен-
ной губернатором, не должна стать фор-

мальным документом. Она видится как оформ-
ление договоренностей всех общественных 
групп относительно будущего нашего региона и 
может быть выработана только в ходе совмест-
ных дискуссий. Поэтому принципиально важно 
участие в ее разработке и власти, и бизнеса, 
и институтов гражданского общества, и насе-
ления в целом. При этом депутаты являются 
общественными представителями, прово-
дниками идей, которые идут от граждан, 
они тонко чувствуют, что нужно людям...

Уникальные исторические до-
кументы, фотографии, архивы 
рассказывали о разных эпохах, 

начиная с 1788 года и до конца XX века.
Здесь можно было увидеть про-

токол первого заседания городской 
шестигласной думы, опись ее иму-
щества. Она, кстати, тогда было не-
богатой: стол, стул для председателя, 
лавка, сундук для отработанных дел, 
коробка для печати и икона. Также 
среди экспонатов были представле-
ны клятвенные обещания депутатов 
разных периодов. К слову, на клятве 
времен XVIII века пером расписался 
и председатель Законодательного 
Собрания Владимир Мякуш, когда 
знакомился с архивными докумен-
тами, представленными на выстав-
ке. И предложил подумать над идеей 
подписывать такую клятву каждому 
депутату в следующем созыве За-
конодательного Собрания.

Переходя от экспоната к экспонату, 
гости выставки переносились из одной 
эпохи в другую, с большим интере-
сом изучая исторические документы. 
Например, много было желающих 
ознакомиться с текстом телеграммы 
председателя Совета министров князя 
Львова в Челябинскую городскую думу 
об отречении от престола Николая II. 
На тот момент князь Львов по боль-
шому счету был главой государства, 
поскольку был избран председателем 
Временного правительства. В это вре-
мя Челябинск считался уже достаточно 
крупным уездом, ведь проживало в 
нем более ста тысяч человек.

Любопытный факт. Ровно сто лет 
назад в России и на Южном Урале в 
том числе прошли первые демокра-
тические выборы. 27 апреля 1917 
года (по старому стилю) Временное 
правительство издало положение, в 
соответствии с которым женщины, 

достигшие 20 лет и имеющие по-
стоянную прописку, получили право 
участвовать в выборах. 28 мая 1917 
года в стране состоялась перепись 
женщин-избирательниц, а уже в 
сентябре барышни пришли на участ-
ки для голосования. На тот момент 
в Челябинске проживало порядка 
60 тысяч человек, более 10 тысяч 
южноуральских женщин впервые 
приняли участие в выборах.

Не менее любопытные факты 

были представлены и из истории со-
ветского времени. К слову, самым по-
пулярным документом среди гостей 
выставки стало личное дело Влади-
мира Мякуша. Депутаты с большим 
интересом изучали факты из начала 
политической карьеры председателя 
областного парламента. Да и сам Вла-
димир Викторович с удовольствием 
полистал страницы  своей биографии.

Ирина Яббарова.
Фото Юлии Боровиковой

на Минувшей неделе в областноМ парлаМенте состоялась целая 
серия Мероприятий, посвященных праЗднованию дня российского 
парлаМентариЗМа. одно иЗ ярких событий – выставка 
объединенного государственного архива челябинской области, 
посвященная истории парлаМентариЗМа на южноМ урале. выставка 
состоялась 27 апреля, в день 22-го Заседания Законодательного 
собрания челябинской области шестого соЗыва.

история парламеНтариЗма

Переходя от экспоната к экспонату выставки,  
можно перенестись из одной эпохи в другую

контрольные вехи разработки 
стратегии-2035:

2017 год – процесс 
НаписаНия и сборки;

I квартал 2018 года – 
обЩествеННое обсуждеНие;

II, III кварталы 2018 года – 
согласоваНие с 
федеральНыми оргаНами 
исполНительНой власти, 
приНятие и согласоваНие с 
ЗакоНодательНым собраНием 
челябиНской области;

IV квартал 2018 года – 
раЗработка иНструмеНтов и 
мехаНиЗмов реалиЗации 
стратегии.

üвектор раЗвития региоНа

Разработка Стратегии невозможна  
без участия законодательной власти

ü
ü

ü



№ 14 (455) • 3 мая 2017 года 7ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской областиДеПутаты в округах

интеллектуальный фонд

В свою очередь нагляд-
ным доказательством 
безусловной важности 

для села Дома культуры стало про-
ведение в этот день в стенах ДК 
ассамблеи школьников Уйского 
района – традиционного чество-
вания лучших учеников. Надо ска-
зать, что ассамблея стала визит-
ной карточкой района. Всякий раз 
здесь собирается много почетных 
гостей, и первый заместитель председателя Законодательного Собрания – в 
числе первых. Вот и сейчас Юрий Карликанов принял участие в церемонии на-
граждения, поздравил учеников, учителей и родителей с праздником и торже-
ственно вручил коллективу Уйской средней школы имени Александра Тихонова 
поздравительный адрес Законодательного Собрания.

трудно переоценить, насколько ЗначиМы для сельской Местности 
доМа культуры, спортивные и детские площадки. потребность 
в данных объектах в целоМ форМирует общественный Запрос 
сельчан любого воЗраста. лучшиМ депутатскиМ ответоМ на этот 
Запрос является исполнение накаЗов иЗбирателей. в преддверии 
Майских праЗдников первый ЗаМеститель председателя 
Законодательного собрания юрий карликанов посетил с рабочиМ 
виЗитоМ село уйское, входящее в его иЗбирательный округ. 

первая ласточка

Майские праздники 
– всеми любимый пе-
риод весенней поры, 

особые дни в календаре. Между 
тем для жителей села Уйского они 
принесли дополнительный повод 
для улыбок. Накануне здесь со-
стоялось торжественное открытие 
первой детской площадки, постро-
енной в рамках исполнения нака-
зов самих сельчан. В жилом дворе 
по улице Пионерской появился 
целый городок радости и веселья. 
Поток местной детворы буквально 
хлынул сюда, чтобы взобраться на 
каждую фигурную лестницу, спу-
ститься с каждой горки, покачать-
ся на каждой качели. Дети счаст-
ливы. И взрослые рады. Для них 
площадка оборудована скамей-
ками – родителям удобно при-
сматривать за играющими детьми, 
а представители старшего поко-
ления с удовольствием проведут 
время за беседой. К слову, вопро-
сы, связанные с благоустройством 
и озеленением площадки, взяла 
на себя местная власть. Посажен ряд молодых деревьев, за которыми жители 
двора уже начали ухаживать. Так, один из них по собственной инициативе вы-
шел во двор полить саженцы. Этот пример вселяет уверенность, что люди будут 
с благодарностью относиться к добрым делам. Тем более что они продолжатся. 
Всего в Уйском районе планируется открыть 16 таких площадок уже в мае.

олеся ЧиПизуБова, жительница села 
Уйское:

Рады взрослые, счастливы дети. А ведь кажется, что только 
вчера мы писали обращение с просьбой об установке детской 
площадки. Сегодня всем селом благодарим. Хотелось бы, 

чтобы жители ценили то, что для них делается, и с бережностью 
относились к этому городку.

ксения, ученица 4 класса:
Раньше на этом месте было пусто, сорняки росли - с друзьями осо-
бо не погуляешь. А друзей у меня много. Но вот такой красивый 
городок поставили. Теперь будем с друзьями сюда часто-часто хо-

дить. Мне больше всего понравилась фигура в виде машины. Во-
круг нее многие ребята собираются. Еще горки хорошие. Вообще 
вся площадка понравилась! Пусть у нас больше таких будет!

корт иМени тихонова 

Далее Юрий Карликанов посетил строительную площадку, на месте 
которой в ближайшее время появится крытый спортивный корт в 
рамках софинансирования областного и местного бюджетов. Решение 

о его строительстве было принято в прошлом году. Тогда же начата работа по 
продвижению замысла. Совсем скоро замысел воплотится в жизнь. Уйский 
район знаменит тем, что ежегодно здесь проводятся соревнования «Лыжня Ти-
хонова», поэтому создание многофункционального спортивного объекта было 
естественным запросом. Корт планируется открыть в октябре. Сельчане с не-
терпением его ждут, равно как ждут и приезда самого легендарного спортсмена 
Александра Тихонова. К слову, он на церемонии открытия обещал быть. 

в ожидании больших переМен

В традициях многих народов пшеничный 
колос – символ благополучия, достатка, 
самой жизни. В духовной жизни жите-

лей села Уйского местный Дом культуры «Колос» 
играет такую же роль. В ДК функционирует 10 
клубных формирований, из них два с гордо-
стью носят звание народного коллектива. Для 
сельчан открыты двери вокальных и хореогра-
фических студий, клуба гитары и песни. Кстати 
сказать, здесь под одной крышей с культурой 
соседствует и спортивный зал, где проходят тре-
нировки по настольному теннису, волейболу, ба-
скетболу. Однако со дня своего основания (более 
40 лет назад) здание не знало капитального 
ремонта. Правда, в текущем году на эти цели вы-
делены средства местного бюджета. Но их явно 
недостаточно. Поэтому сельчане и обратились 
к депутатам фракции «Единая Россия» с прось-
бой включить учреждение в партийный проект 
«Местный Дом культуры» на следующий год. 
Юрий Карликанов заверил, что обращение будет 
рассмотрено. При этом дал поручение районной 
администрации подготовить проектно-сметную 
документацию с прохождением соответствую-
щей экспертизы.

Юрий карликаНов, первый 
заместитель председателя 
Законодательного Собрания (фракция 
«Единая Россия»):

На строительство детской площадки был запрос жи-
телей села Уйского в ходе проведения избирательной 
кампании в рамках программы «Реальные дела». Се-

годня работа завершена, и здесь царит радостная атмос-
фера, видно, насколько люди ждали площадку. У детей све-
тятся глаза. Из чего можно сделать вывод: это именно 
то, что нужно выполнять в рамках проектов, которые 
сегодня реализует партия «Единая Россия».

Наталья штрахова, директор 
межпоселенческого дома культуры Уйского 
района:

В этом году из местного бюд-
жета выделено порядка 10 
миллионов на проведение ка-

питальных ремонтов в культурно-
досуговых учреждениях нашего 
района, в том числе и в ДК «Колос». 
Здесь планируется капремонт фа-
сада, фойе. Хотелось бы преобра-
зить зрительный зал. К сожалению, 
выделенных средств недостаточно. 
Поэтому мы и обратились к депу-
татам Законодательного Собрания 
фракции «Единая Россия» с просьбой об оказании финансовой по-
мощи в рамках проекта «Местный Дом культуры». Ведь дети 
должны заниматься и организовывать свой досуг в современ-
ных, красивых помещениях.

Юрий карликаНов, первый заместитель 
председателя Законодательного Собрания 
(фракция «Единая Россия»):

Невозможно переоценить значимость Дома культуры для села. Это 
центр притяжения жителей любого возраста. Безусловно, такие об-
щественно значимые объекты находятся в поле зрения депутатов 

Законодательного Собрания, партии «Единая Россия». Реализация ряда 
партийных проектов призвана стать весомой поддержкой в их сохра-
нении и развитии. Нужно отметить, что в ходе предвыборной кампании 
поступило порядка 40 тысяч наказов, и обращения по ремонту сельских 
клубов, как правило, звучали в числе первых. Конкретно для Уйского 
района Дом культуры «Колос» важен и значим. Планируется внести 
его в проект партии «Местный Дом культуры», чтобы завершить 
ремонтные работы. Кроме того, на постоянном контроле держим 
вопрос ремонта сельских клубов в селах Аминево и Ларино.

Александр Патритеев. Фото Юлии Боровиковой

Сергей ЧигаНов, начальник 
управления образования 

администрации Уйского района:
Ассамблея школьников Уйского района создана 
для того, чтобы подчеркнуть значимость де-
тей, которые показывают хорошие результаты 

в школе. Причем не только в плане учебы, например 
победители и призеры олимпиад, но и в спорте, в твор-
честве. Ежегодно ассамблея в среднем собирает 
150 школьников, тогда как сама Уйская средняя 
школа насчитывает более 500 учеников.

Эффект реальНых дел 

Юрий Карликанов поздравляет 
участников Ассамблеи

ДК «Колос» села Уйское

В жилом дворе по улице Пионерской появился целый 
городок радости и веселья

Дети счастливы. 
И взрослые рады
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Светлана Ишмуратова известна 
россиянам как талантливая би-
атлонистка, двукратная олим-

пийская чемпионка, заслуженный ма-
стер спорта России. Однако не все знают, 
что Светлана Ишмуратова еще и подполковник Вооруженных Сил Российской 
Федерации.

Медаль «За заслуги в законотворческой деятельности» ей вручена не 
случайно. Светлана Ишмуратова активно работала на депутатском поприще в 
четвертом созыве областного парламента.

– Светлана Ирековна не понаслышке знает, что такое законотворческая 
работа, – обратил внимание председатель Законодательного Собрания Челя-
бинской области Владимир Мякуш (фракция «Единая Россия»). – В четвертом 
созыве областного парламента она входила в состав комитета по делам мо-
лодежи, культуре и спорту. И многое сделала для развития физкультурного и 
спортивного движения на Южном Урале.

Добавим, в настоящее время Светлана Ишмуратова трудится в должности 
заместителя начальника ЦСКА по работе с личным составом.

Ирина Яббарова. Фото Дениса Симонова

Новая Награда 
светлаНы ишмуратовой
председатель Законодательного собрания челябинской области 
владиМир Мякуш (фракция «единая россия») в Минувшую среду 
вручил Медаль областного парлаМента «За Заслуги 
в Законотворческой деятельности» двукратной олиМпийской 
чеМпионке светлане ишМуратовой.

Медаль «За заслуги в 
законотворческой деятельности» 
вручена Светлане Ишмуратовой

27 апреля в ДК строителей, 
что в Металлургическом 
районе Челябинска, бы-

ло на редкость шумно и весело: здесь 
проходил первый районный этап 
«Лестницы успеха». Такие площадки 
будут организованы в каждом районе 
города. А лучшие из лучших получат 
путевку на городской этап фестиваля, 
который будет приурочен к Междуна-
родному дню защиты детей и состоит-
ся 2 июня в театре драмы им. Наума 
Орлова.

В первом этапе принимали участие 
воспитанники школы-интерната № 13 
и интерната для детей с ограниченны-
ми возможностями, а также ребята из 
социально-реабилитационного центра. 
По словам соорганизатора районного 
этапа Владимира Чебыкина, конкурс 
дает возможность каждому ребенку 
заявить о себе, продемонстрировать 
свои таланты. Ребята продемонстри-
ровали свои таланты в танцевальном, 
вокальном мастерстве.

– Очень важно поддерживать ре-
бятишек, которые лишены родитель-

ской заботы и тепла, – подчеркнул 
депутат. – Ведь в их жизни не так 
много праздников и особенных дней, 
а подобные мероприятия дают им 
возможность проявить свои способ-
ности, пообщаться со сверстниками. 
А кому-то и дают путевку в жизнь.

Кстати, Владимир Чебыкин был в 
составе судейской коллегии и при-

знался, что ему всегда сложно вы-
бирать кого-то одного среди конкур-
сантов. 

– Мне нравятся творческие номера 
всех ребят, с удовольствием бы каж-
дому присвоил первое место, – до-
бавил он. Но конкурс есть конкурс, и 
даже непростой выбор необходимо 
делать.

Стоит отметить, что Владимир Че-
быкин оказал финансовую поддержку 
для проведения районного этапа в ДК 
строителей, в том числе и в приоб-
ретении подарков для конкурсантов 
и победителей. Каждому социально-
му учреждению, которые участво-
вали в фестивале, были подарены 
радиомикрофоны, все конкурсанты 
получили сладкие подарки, а руково-
дители – благодарственные письма 
от депутата.

Ирина Яббарова.
Фото Юлии Боровиковой

депутат Законодательного 
собрания челябинской области 
владиМир чебыкин (фракция 
«единая россия») принял участие 
в открытии районного этапа 
городского конкурса для детей-
сирот и детей, попавших 
в трудную жиЗненную ситуацию, 
«лестница успеха».

по лестНице успеха

Открытие районного этапа 
городского конкурса

Участники фестиваля «Лестница успеха»


